

田中 均

たなか・ひとし=69年京大法卒。外務省アジア大洋州局長、外務審議官を経て現在、(株)日本総研国際戦略研究所理事長、(公財)日本国際交流センターシニア・フェロー、東大大学院客員教授。



に対し、各国が同調せざるを得ない状況となっている。米国の金融制裁の対象にイラン中央銀行がリストアップされているが、石油の輸出入はイラン中央銀行を関与させることになるので、中央銀行と取引する日本や他の銀行も米国市場での活動が制限されてしまうこととなる。その結果、イランからの石油輸入が例外を認められない限り、事実上出来なくなるということになる。特に金融制裁の場合は米国の他国に対する影響力は強大であり、米国法の域外適用と事実上同等の効果を持つ。例えば米国は以前北朝鮮に対して金融制裁を単独で科したが、この結果、北朝鮮との銀行間取引は殆ど全

ウェーブ

電気新聞 時評
2012. 2. 17

経済制裁は本当に効果があるものなのか。制裁はいろいろな意味を持つ。制裁は国際法に違反する行動に対する懲罰的な意味合いを持つと同時に、一定の条件が満たされれば制裁が解除されることも意味し、問題解決のためのひとつ手法となっている。米国のイラン制裁の場合にはイランが核開発を停止することを期待するよりも、イラン核施設に対する空爆を匂わすイスラエルを思い止まらせるために強い措置をとると言う意味合いの方が強いのかもしない。

経済制裁の効果

ていた国連常任理事国ブッシュ大統領は、ソマリの交渉枠組みは日本にとって満足のいくものではない（本来日本も加わっていなければいけなかつた）が、少なくともこの枠組みを再開する方向に努力するべきなのだろう。

政権が反体制派への攻撃を繰り返すシリアに対する安保理非難決議がロシアと中国の拒否権発動により廃案となつたことに示されるところ、今後国際社会が一致団結して経済制裁などを実施していくのが困難となつてゐる。リビアに対するNATOの空爆が中国やロシアの警戒心を強め、シリアに至り、リビア的解決に明確な反対の意志を示したと見ることが出来る。今後経済制裁を含め外からの圧力を結束して高めることと、は困難になつていくのだろう。国際社会の統治体制が危機を迎えていると思う。